

EL TIEMPO

SE PUBLICA
todos los días del año
EXCEPCION HECHA DE
domingos y feriados
TELEFONO N.º 267
Apartado del Correo N.º 272

EDICION DE LA TARDE

AÑO III—Número 808

Quito, Republica del Ecuador

Lunes 10 de Julio de 1904

GRAN HOTEL DE FRANCIA

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), a la entrada del centro de la ciudad. Cuenta con un local a propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido renovado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee mesas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) y hay baños de chorro y ducha.
GRAN RESTAURANT—Prepáranse comidas a la americana y europea, y también muy efes, previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve a la carta.

El establecimiento tiene billar y un sortido selecto de licorosos vinos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbra de luz eléctrica.
Se habla español, inglés, francés y alemán. Teléfono N.º 79

El propietario

ADOLFO KELSCH

Quito, 8 de Agosto de 1903—1 año

Hotel "El Comedor"

GRAN RESTAURANT

Cantina provista de vinos legítimos, cerveza de las mejores marcas y licorosos superfinos.
Comidas a la española, criolla, francesa e italiana.
Habitaciones cómodas y elegantes.
Asco, prontitud y esmero en el servicio.
Se admiten ahondados.
Especialidad en Banquetes.

El Hotel "El Comedor" es el más central; el más próximo a los Ministerios, Casa Presidencial, y Oficinas de Correos, Telégrafos y Teletéfonos es el preferido por las personas y familias de buen tono.
El Hotel "El Comedor" ha habierto ya al servicio, en la carrera Guayaquil una GRAN SUCCURSAL, con un espléndido baño de na-tación con ocho hermosos baños de duchas, y con cinco de aguas termale-cas.

"El Comedor", Carrera de Venezuela, N.º 54; Teléfono, N.º 270; Apartado, N.º 243

Succursal y Baños: Carrera de Guayaquil, N.º 79; Teléfono N.º 140
El Proprietario—Valentín Canalejas.

Quito, Setiembre 9 de 1903.

"LA PARRA"

Carrera de Venezuela; bajos de la casa Aral
Depósito de vinos legítimos de Chile, Perú y España, todos de la mejor cali-dad. Además poseo viñas de champagne ne variegadas marcas, inclusive la insupera-dable de la V. Ciletot Ponsard.

También tiene fuertes depósitos de tallas y Plazo de los (Perú) en barriles de Guayaquil, en estos mismos envases.

Unica depósito de la atenuada cerveza Matrangulo Ciel
Todo por mayor y menor, a PRECIOS SIN COMPETENCIA
Marzo 6 m

ZAPATERIA

La Juventud de Quito
En este acreditado establecimiento situado en la Carrera Venezuela, a la del Sr. Beltrán Leizaola, encontrará con-tinente el público un elegante surtido de calzado para hombres y señoras, trabajado con esmero y esmero gis-tivo.

Se recibirán también sobre medida al gusto del interesado y con la mayor puntualidad a precios módicos.
Rosendo Guerrero S.
Junio 19 de 1904 Gu

LA Empresa de "EL TIEMPO"
Vende una prensa, con su correspondiente dotación de tipos, líneas de todas calas, como para imprimir un periódico del porte de la mitad de "El Regis-trar Oficial".
Esta imprenta era la de "La Juventud", del Sr. Dr. Celso Monzó, y en ella hizo varias pu-blicaciones dicho escritor eca-toriano.

Se vende una quinta situada al lado del convento de San Juan de esta ciudad.
Tiene una buena casa y tejares de primer orden.

Emilio M. Terán.

ABDON CALDERON

POR

Miguel Prado Orrego

Abdón Calderón, dejó los libros por la espada, cuál la causa? No otra que la redención de la esclava patria y vengar la sangre inocente de su padre, Coronel Don Francisco Calderón, asesinado villanamente en Ibarra por orden del criminal Símón, que poseía, entrañas de hiena y corazón de tirano vulgar.

El Coronel Don Francisco Calderón fue uno de tantos patriotas que por causa de la independencia americana lo abandonó todo: fortuna, hogar, esposa amada y enferma, niños tiernos y queridos, todo lo dejó en bien de la patria que no supieron, como no sabe hoy, corresponder sus héroicos sacrificios.

Don Francisco Calderón, en los presidios de Quito, encontraba sufriendo las consecuencias de su patriótico entusiasmo; pero qué le importaban las cadenas y las torturas, si tenía libre en espíritu para remontarse en alas del pensamiento, a través de los muros, y salvándose para unir a los otros patriotas, para comenzar los planes de campaña que dio en que los representantes de Fernando VII? Se hallaba prisionero y abrumado por ferreas cadenas, es cierto, pero también es evidente que Calderón había concebido una idea, y esta idea no era otra que la de fugarse de la prisión, burlando la vigilancia de los esbirros del León de Iberia; y Calderón fue efectivo en sus medidos del año 1812.

A ofrecer sus servicios al gobierno de haber permanecido oculto algún tiempo, A la Junta Suprema de Gobierno. De las cadenas que por tanto tiempo habián atormentado, sirvió Calderón para vengarse de la tiranía de España, derrojando en mortales lanzadas en el seno del monstruo, los ferros eslabones que atormentaban al héroe tirador.

"En órden político", dice Aparisi, lo que pueden y deben reclamar los hombres es seguridad para sus personas, y garantías para sus propiedades: donde quiera que la ley más poderosa que las pasiones escuda a aqué-las y a éstas contra la arbitrariedad de un tirano, o el desenfreno de un populacho, existe la libertad que es el fi-lo de los corraones nobles, esa libertad que es don primum de celo, y la más hermosa corona de los hom-bres."

Pues bien, los patriotas que no gozaban ni de seguridad para sus personas ni de garantías para sus propiedades, bajo el régimen despotico de los peninsula-res, habíanse lanzado a las revueltas, convencidos de que sin abnegación y sacrificio es imposible el régimen democrático. Este convencimiento lanzó a Don Fran-cisco Calderón a la vida de agitaciones y luchas, resuelto a vencer o morir en la demanda; y como hemos visto ya, huyendo de los presidios de Quito, habíase puesto a órdenes de la Junta Suprema, organizada segunda vez por los patriotas, de esa misma Junta que, se hallaba representada, entre otros, por el Marqués de Selva Alegre y el Marqués de Villa Orellana, desoca de sus roles de guerra, se trasladaron a Latacunga el 24 de Febrero, y reunidos allí comenzaron a dictar de-cretos y disposiciones, como si constituyeran un cuer-po soberano."

Montañar no fue merecedor de tal desaire, y más, si se tiene en cuenta los importantes servicios prestados a la causa de la Independencia, pues sin su oportuno contingente, el Coronel Tacón, Gobernador de Popo-yán, que había sido derrotado por los patriotas del Cau-cabá, que había invadido el territorio de la Presidencia de Qui-to, con el auxilio de fuerzas encontradas en Pasto, si él no hubiese marchado al Carchi, al frente de 500 hombres, con orden expresa de acometer al enemigo, como en efecto lo acometió en varios combates, consiguiendo apoderarse de Guapuncu, después de triunfar en Cala-buro y vencer el paso de Funes; pero no fueron estos so-los los triunfos de Montañar, sino que se apoderó tam-bién de Pasto, en 22 de Setiembre de 1811, después de haber vencido el paso por el Juanaumbi al Señor Calce-celo, Presidente del Cauca.

Después de Montañar, por la bantera dominante en el Congreso, que por él y ante sí hubíase constituido en árbitro de los destinos del pueblo, fue llamado a reem-plazar al Coronel Don Francisco Calderón, padre de nuestro héroe, quien, en cumplimiento de su misión,

del cargo de General en Jefe de las tropas republicanas, preparó una expedición de 1.500 hombres contra el Presidente Don Joaquín Molina, que había venido de hallaba en Cuenca reforzado con las tropas que al mando de Arreola, hecho ya Brigada de Cuenca, habían sido desalojadas de Guaranda por las fuerzas republicanas.

El Coronel Calderón, en cumplimiento de su deber salió de Quito el 1.º de Abril de 1812, con 1.500 hombres, a combatir a los realistas que se hallaban en Cuenca, número que fue aumentando diariamente, pues, en el tránsito de Latacunga a Ambato, unióse a él un contingente de 600 voluntarios, y con las compañías de Riobamba y Guaranda, que también se incorporaron, el ejército constaba nada menos que con 3.000 patriotas. El Teniente Coronel Antonio María del Valle, Jefe de las tropas realistas, organizó a su vez las que habían sido encomen-dadas y salió al encuentro de Calderón, lugar no muy distante del pueblo de Bibilán, a una jornada de Cuenca.

Después de algunas escaramuzas, sostenidas entre las avanzadas de los dos ejércitos, en Culebrillas y Paredones, arrojándose las tropas beligerantes a un combate decisivo. "Trábase la lucha", y después de pocas horas de rudo batallar, la Victoria se inclinó a favor de los heróicos escuadrones de los patriotas, quedando, por consecuencia, dueños del campo, en 24 de Junio de 1812. Este triunfo de Calderón, obtenido con el contingente de militares denodados, aunque intriguantes como Checa, Belandier, Aguilar, Mineda, Terán, Benites y otros más, fue el primer lauro que conquistaron las banderas de la patria."

El trono de España suya ya terrible sacudimiento: es que la decrepitud de sus reyes y la de sus súbditos había llegado a su colmo; los unos no podían sostenerse, habían dejado que les arrebatase su regno nudo deshecho en girones, en tanto que los otros no podían sufrir por más tiempo el despojo de los Monarcas que interpretaban las leyes según sus antojadizo caprichos, ¡qué cúmulo de males los que habían sobrevaleado a España!

El triunfo que obtuvo Calderón, en Verde-Lonia, fué efímero, porque así lo quisieron los de la Suprema Diputación de Guerra, compuesta en su mayoría de aristócratas, quienes abogaron a favor de Calderón, para que se trasladara a Riobamba. Calderón obedeció, y en premio de sus triunfos, de su valor y lealtad, le fue depuesto del cargo, y reemplazado con el Comandante Feliciano Checa.

Por lo que acabamos de ver, debemos convenir en que, más que en la falta de un jefe, el origen de la guerra de la causa pública ha hecho acción de guerra más sagrada, inocente que la causa misma por la que se disputaba. La sangre inocentemente vertida y su provecho del procomún, clama venganza, como clama venganza la víctima sacrificada por el victorioso.

La Suprema Diputación de Guerra, mandó al Coronel Don Francisco Calderón al norte, para que organizara nuevas tropas; y este noble patriota, disponiendo todo resentimiento, marchó al lugar de su destino.

Hasta tanto los acontecimientos que se sucedieron después de la salida de Calderón de Riobamba, fueron en extremo alarmantes para los patriotas, porque, Checa sabedor de que el Brigadier Americh, Gobernador de Cuenca, y el Teniente General Tacón, Mariscal, que se hallaba ya en Guayaquil, habían salido para acometer a los costados, retiróse al norte, concentrando todas sus fuerzas en Mocha, lugar estratégico y muy adecuado para sus planes de campaña. Montes, viéndose burlado por el Jefe revolucionario, concentró también sus fuerzas en el pueblo de San Andrés, a las que incorporó las tropas por Americh y las del Coronel Juan Símón.

Habían comenzado las hostilidades entre las partes contendientes, en continuas escaramuzas; pero estos encuentros serios que tuvieron en el páramo de Páguaro, salieron triunfantes los patriotas. Checa no se durmió sobre los laurales conquistados, antes bien con gran actividad y disposición de 3.000 hombres fortificó a las orillas del río que baña el pueblo de Mocha, por consiguiente insuperable; pero Montes, burlando la perspicacia de su rival dió la vuelta por un punto denominado el Paso de Piedra, defendido por pocos patriotas, y se lanzó contra él, y después de media hora de combate en que fueron derrotados los bravos defensores de la libertad, el caudillo realista tomó posesión de Mocha, el 2 de Setiembre de 1812, dejando atrás las fortificaciones de Checa.

Montes, a quien le sonreía la fortuna, entró en Ambato y Latacunga, sin contrariedad alguna; y en la capital de la que es hoy provincia de León, permaneció un mes, tanto por falta de bagajes, para trasladarse de un punto a otro, como porque el patriota, Don Manuel Mathieu, al frente de algunas compañías volantes de denodados guerrilleros impidió la provisión de víveres y acémilas; pero Montes, venció a todos ellos, y obligó a los patriotas a salir de León, mediante el oportuno auxilio prestado por el Corregidor de Riobamba, Don Martín Chiriboga.

(Continúa)

Memorandum

Mes de Julio tiene 31 días 5 de fiesta y 26 de trabajo

FACTOS DE LA LUNA

Cuanto menguante el... 5
Jana nueva... 13
Cuarto creciente... 19
Luna llena... 27

Calendario Mañana 12 Martes—Saña Mania a virgen y San Juan Guaberto chico y fundador.

SERVICIO DE CORREOS

Del Sur—Llegan: martes, a las 9 a.m. Juarez y debidos a las 12 m.
Salen: Luena y Miro las, a las 12 m. y Viernes, a las 4 p. m.

Del Norte—Llegan: Martes y Viernes por la mañana.
Salen: Miércoles y Sábados a las 3 p. m.

Bolivia de Turno la Nacional" situada en la carrera Bolivia (plaza de San Francisco) y a del "Guayaquil" en la carrera Chile, intersección Guayaquil.

Comisario de Turno Señor Rafael Grijalva Poitanco.
Médico de turno—Dr. Armando Trájan y Francisco S. Segundo Montero

Movimiento de pasajeros en el "Gran Hotel de Francia".
Señor Dolores Símón Lijamán y Angela Tmazo; Señores Adolfo Canal, Abel Starnan, Henry L. Bowly, Carlos Nicollis, Cesario Borra-o, Julio Blach y Eusebio Gato.

VENDO una quinta situada al lado del convento de San Juan de esta ciudad.
Tiene una buena casa y tejares de primer orden.

Emilio M. Terán.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

"EL TIEMPO"

Asamblea Liberal Entre Rusia y el Japon

QUITO, 11 de JULIO de 1904.

Asunto trascendental

Es un hecho de todos conocido el protocolo celebrado últimamente entre dos naciones vecinas del Ecuador. Allí, en ese documento, que es lo que se ha estipulado someter a la decisión arbitral, la controversia que aquellos estados contratantes sostienen sobre territorio, por el cual, con derehos incontrovertibles, disputa también el Ecuador. Se ha tratado con esta república al celebrar el protocolo en referencial. Nada de eso. Se ha prescindido de ella en absoluto. Se ha cometido, por tanto, un error, por decir lo menos, que redunde en perjuicio de los intereses ecuatorianos. En tal situación, delicada y grave de suyo, que corresponde como pronta providencia al gobierno del estado, excluido de un acto en el que necesariamente deba haber sido llamado a intervenir. Protestar, estos es reclamar contra un procedimiento que perjudica a sus derechos.

Con todo, y a pesar de los días consuevrida, no se tiene hasta hoy conocimiento de aquella protesta. Ni el Gobierno, ni el Ministro ecuatoriano en Bogotá, parece que la han presentado aún. Se alegará reserva para no darla a conocer. Pero hay ciertos actos que no tienen, por su naturaleza misma, motivo alguno para ser ocultados. En el caso presente, por el contrario, conviene que el pueblo todo sepa de qué manera se preocupa el Gobierno por sostener y defender los intereses nacionales, sin pérdida deplorable de tiempo.

La Cancillería ecuatoriana tiene honrosísimos antecedentes, respecto a la solicitud con que ha procedido en asuntos que ha juzgado perjudiciales a sus derechos. No hace muchos años, y para citar un solo caso, que protestó energicamente por la edición oficial que se hiciera de un mapa, en el que había ligeras inexactitudes respecto al territorio oriental, en una parte disputada asimismo con el Ecuador.

Fiel a esas recomendabilísimas páginas, es de confiar en que se haga oír, en el menor plazo, la protesta ecuatoriana por el protocolo últimamente celebrado entre Colombia y el Perú. Es un acto—el tal protocolo—que espera desde luego posterior aprobación de los congresos. Mas respecto a los gobiernos que lo han estipulado, parece ya ser un hecho consumado. Por otra parte, desde que redunde en perjuicio de las partes contratantes, con perjuicio de un tercer estado al que considere deseado, en exigir reparación, es probable que sea aprobado aquel documento internacional.

Con calma y plena confianza en el Gobierno, hay que esperar sea satisfactoriamente arreglado asunto que compromete los más sagrados intereses de la patria. Mas también con calma y la más esmerada prudencia, conviene que la prensa se ocupe en curación tan delicada, especialmente desde que hay el riesgo de que, fuera, sólo se aprecie la diligente labor de cierto diario que tiende a perjudicar los derechos y conveniencias de la nación ecuatoriana. A pesar de redactarse dentro de su propio territorio.

A pesar de los manjcos puestos en juego por cierto grupo, con el objeto de impedir que se realice la unificación del partido liberal, es lo cierto que la idea de la Asamblea ha sido bien acogida en diversas partes de la República. Gossyqui prepara una adhesión con numerosas firmas y los libertes ambatoños, desearon de ser los primeros en apoyar un proyecto de tan trascendental importancia, han publicado la siguiente hoja suelta:

Unión.—Los suscritos, que han estado en un contacto con los liberales de Manabí en punto a candidaturas, nos hemos convencido de que sólo el candidato que surja de una Asamblea, en que estén representados todos los círculos del partido liberal, sería el que con eficacia contribuirá a su unificación. Así pues, no solamente aplaudimos la patriótica actitud de los liberales de Quito a este respecto, sino que nos adherimos a las decisiones de la Junta precedida por el benemérito Señor don Manuel Benigno Caceres, conantes en el acta de cinco de Junio del año en curso.

Trabajaremos con el entusiasmo propio de nuestras convicciones políticas, porque se realice la Convención liberal en Quito, y aunaremos nuestros esfuerzos para que en la próxima contienda electoral sea el candidato presentado por ella, el que obtenga la mayoría de sufragios, y pueda ser nombrado Señor don Manuel Benigno Caceres a la República, ser el fiel guardián de nuestras instituciones democráticas.

Ambato, Julio 3 de 1904

Julio E. Fernández, Celisao Montañez, Augusto L. Naranjo, Antonio José Hugueta, Jorge M. Sevilla, Cristóbal Vela O., Luis E. Villacres, Ignacio Tinajero, Gabriel García, Francisco A. Sevilla, Alcides Caceres, Alejandro Gallama P., José Ignacio Holguín, Guillermo Fernández, Carlos B. Sevilla, Carlos A. Milla, Gabriel A. Barona, Augusto Herbas, Gustavo Ruiz Holguín, Pedro Ignacio Sánchez, Juan González M., Carlos Holguín, Francisco Fernández, José Suárez Ruiz, Enrique Holguín, Luis Lama F., Alfredo Irujaldé, Pedro Pablo Sevilla, Alejandro Montes de Oca, Gabriel Holguín, Cesar A. Sevilla, Ricardo Suárez, Carlos Hidalgo, A. Timoteo L. Naranjo, Julio Cesar Holguín, Aquilino F. Ariete, Manuel M. Montalvo, Gaspar González M., Elias Toro, Ponce Amador Enrique Sánchez, Justo Anibal Véasquez, Luis Montalvo, Gabriel E. Ruiz, Rafael E. Sevilla, Federico Ruiz Holguín, Leopoldo González Suárez, Elias San, Federico Montalvo, José D. Lalama, Isaac Sevilla, Celso Mora, Juan Cadena, José Lual, S. Arturo Suárez, Roberto Nieto, Ulpiano Lalama, Manuel M. Ortiz, Amable F. Olivo, Miguel M. Troncoso, Angel S. Albán, Luis F. Buchell, Víctor Narraño, Ricardo E. Coronel, Augusto L. Moneayo, Alfredo Jaramillo, Nicanor Toro Funes, Augusto González, Elias Jaramillo P., Emilio Valverde J., José A. Oviedo, Julio Lalama, Luciano Parra Herrera, Julio Vázquez, Francisco Rubio, Aurelio Moya G., Adán Abiil, Moisés Sierra, Lorenzo V. Flores, Luis F. Paredes, Adrián Véasquez, Francisco Ortiz, Miguel Villacres, Pedro C. Angulo, Isidro S. Naranjo, Serafín Hernández, Gregorio Pástor, Pedro Suárez, Javier Heróndez, José Zurita, Juan Carrico, Roberto Rovayo, Juan Muñoz, Alberto C. Villacres, Lorenzo Estalante, Juan F. Sánchez Segundo Naranjo, Jesús M. Velasco, Manuel Laiza Sánchez, J. Chico, Aurelio Moya, Británico Santamaría, José E. Flores, Darío Abril Juan J. Ruiz, Valentín Naranjo, Juan Martínez, Agustín Zurita, José Naranjo, Juan Meléndez, Justo Ortiz, Vicente Martínez Francisco Gamba, Daniel Naranjo, Manuel Cuitio, Manuel Núñez, Pablo Adriano Mantilla, José Morales, Ramón Ebalante, Gabriel Moreno, Pedro F. Rubio, José Cáceres, y Vicente Castillo.

En todas partes y en todo tiempo, la Rusia ha certado el camino a las ideas realmente europeas. En todas partes y en todo tiempo, ha sido el verdugo de los débiles, el cooperador de los independentes. Ha embarratado y muchas veces ha impedido por completo, la evolución natural de la civilización europea. Ella misma, dentro de sus fronteras, conserva artificialmente la Edad Media más oscura. Su autocratismo es un estímulo para todos los fenómenos del oscurantismo, de la tiranía, del militarismo. Levanta en torno de sí una muralla mucho más china que la muralla china. Ni con la justicia, y la recompensa al arbitrio administrativo. Estrangula el pensamiento con la censura previa, y a los pensadores con la horca. Gobierna con el knout, con el destierro a Siberia y con el patibulo. Su régimen es un crimen permanente de lesa humanidad. Y se quiere hacer creer que la Europa civilizada, la Europa de los pueblos libres, la Europa democrática y evolucionista, pueda tener algún interés en desear la victoria de esa Rusia autocrática.

Si la Rusia fuera vencida, por fuerza se vería arrastrada a cambiar de sistema de gobierno. La Europa no lo tendría ya miedo. La reacción, en todos los países, no se apoyaría ya en ella. Los elementos progresistas de su propio suelo, los que se orientan hacia la libertad y la luz, no serían ya oprimidos y podría desarrollarse. Si, por el contrario, saliese victoriosa de la prueba, su prestigio se acrecentaría enormemente; la Europa conservadora, clerical, antirevolucionaria y reaccionaria más que nunca a su pica, y el knout tendría por delante muy buenos días todavía. En cuanto al peligro amarillo, esta es una alucinación de imaginaciones enfermas. Es cierto que los asiáticos quieren que se les deje en paz, pero no abriga ninguna idea agresiva contra la Europa. Si la tuviera, Europa sería lo bastante fuerte para hacerla abortar. Y si no lo fuera, no sería Rusia quien la protegería.

La verdad es que la guerra ruso-japonesa no es una lucha entre europeos y asiáticos, sino un conflicto entre dos imperios de una misma raza, un combate entre mongoles. El verdadero peligro amarillo, el único que amenaza a la Europa, es el peligro amarillo-ruso. Y el triunfo de la Rusia acrecentaría este peligro de una manera angustiosa; mientras que la derrota rusa lo haría desaparecer del horizonte europeo. Hacer mal sobre el blanco civilizado que pone sus simpatías en Rusia.

He resumido la acusación y la defensa. Por lo que toca al juicio de Bolívar, yo lo he dicho, lo dictarán en cada caso el temperamento y las tendencias generales de cada cual.

MAX NORDAU

Correspondencia de Ambato

Debe tener conocimiento ya, señor director, de la actividad tomada por los contereñeros de Montalvo, respecto al proyecto de Asamblea liberal. Convencidos de que hoy más que nunca conviene dar cohesión al partido, como quiera que, por desgracia, en las mismas filas liberales se nota tendencia a simpatizar con el enemigo, por decir lo menos; los liberales y radicales ambatoños apoyan con entusiasmo las decisiones de la junta reunida en Quito, el cinco de Junio, fecha inolvidable en los anales del liberalismo ecuatoriano. Que ese apoyo es real y decidido, lo manifiesta la declaración solemne que han hecho por la prensa. En hoja publicada el tres del presente, y que debe haber circulado ya en aquella capital, por completo, en efecto, trabajar con entusiasmo y afán, porque se reuniera la Convención Liberal. Quisiera en un principio hicieran faga de este proyecto, qué dirán ahora al verlo apoyado por los círculos liberales de buena parte de la República? ¿Qué mortificación no experimentarían cuando lo que juzgaron gran obra de arca se les presente con-

vertido en montaña, que pueda aplazarse? Hay en todo, estimado amigo y director, la ley de los compensaciones. Se rieron d'aparentaron reirse del proyecto de Convención? Se burlaron de los autores de esa idea? En buena hora. A las burlas y risas seguirán momentos de conflicto para aquellos caballeros. De momento, el cuando paigan que toda su bellas ilusiones de plácido y venturoso porvenir..... político, como dice cierto poeta en colaboración conmigo, se convierten en amarga y desengañadora realidad.

Dejando este asunto de carácter doméstico, es necesario que manifieste a usted que los ambatoños están muy preocupados con el protocolo que se asegura ha celebrado Colombia con el Perú, en el que se dice ha incluido, como materia de ciertas cláusulas, territorios pertenecientes al Ecuador. Consideran el hecho como verdadero atentado internacional; y creen que el Gobierno debe, en cuestión tan seria y trascendental, tomar la actitud que exige la gravedad misma del caso. ¿Hay alguna protesta oficial? ¿Se sigue el sistema de la prudente reserva, se cruza de brazos el Gobierno? Es necesario que conozca el pueblo, la república toda, que hay de cierto y positivo en tan grave cuestión. Hasta otra oportunidad, señor director.—Corresponsal.

SOCIAL

En plenitud de vida, y después de importantes servicios prestados a la República, falleció ayer el señor comandante don Germán Quirola.

En el oriente ecuatoriano, desempeño, por algún tiempo, un cargo público; fué uno de los más deseados y esforzados defensores, en ese lugar, de la soberanía nacional.

Era pariente del eximio escritor don Juan Montalvo; y profesó los principios liberales, en cuya de fensa combato esforzadamente en diversas ocasiones.

Reciba el más sentido pésame, la familia del señor comandante don Germán Quirola.

Los escollos del saber

Si el hombre naciera con perfecto conocimiento de todo cuanto en el mundo le rodea, no podría concebirse la vida.

Analizada ésta en sus diferentes puntos de vista, no es más que una lucha eterna, fija, constante e interminable, entre lo palpable y lo misterioso, entre la simplicidad y lo infinito.

Se nace para combatir, se combate para vivir; esta es toda la clave de la vida, no hay otra, mirese como se quiera.

Un espíritu grande, sublime, anima el cuerpo humano desde que aparece sobre la superficie terrestre.

Esa grandesa que tiene es la causa de las grandes desventuras del hombre.

Porque, semejante al águila, reina de los aires, rival del astro rey, señora del espacio, el alma tiende a volar a esas regiones de donde procede, y al querer hacerlo, se encuentra sujeta en la cárcel asquerosa de la materia, que la aprisiona con lazos repugnantes e indignos.

No puede lograr sus aspiraciones, y lucha y se agita en balde.

Su destino lo trujo a la carne, y en ella sufrirá su condena.

He aquí por que, si la criatura racional tuviera noción exacta de todo cuanto en la tierra existe, no solamente no podría concebirse la vida, sino que no tendría razón de ser.

Nuestra mente sueña y sueña, por que su objeto es soñar, y al final de sus desvaríos sólo deduce una idea: "Mas allá".

Y corre con vértigo febril a descubrir el más allá, y talvez lo logra. Pero otro más allá, más obscuro más problemático, más católico apa-

rece, y con é la confusión de todas las potencias del espíritu, de todas las facultades del entendimiento. Siempre queda una montaña insuperable que nadie puede asolar, porque precisamente, allí está nuestra prueba, tal vez el recordamiento, acaso la felicidad.

¿Quién lo sabe? Entre el suspiro a su vez en dolores esclavos, originada de sus misteriosos defectos, de sus interminables necesidades.

Porque el cuerpo es un esclavo de los más tiranos de los señores; de sí mismo.

Esto que hasta cierto punto parece una paradoja, es por desgracia mucha verdad.

Grave cruel le hacen sus necesidades, sus vicios groseros, sus instintos repugnantes.

De cierto, que de los dos componentes de la unidad del hombre, el uno pugna, el otro combate, es decir, ambos hacen guerra, y éste es el hombre mismo.

El descaño, la paz, es una planta exótica en este mundo, donde no puede aclimatarse nada que tienda a hacer la felicidad del género humano.

Si, pues, necesaria es la lucha aprendamos antes a obtener de ella el mejor fruto posible, apreciando sus ventajas y estudiando sus inconvenientes.

La más grave dificultad con que se tropieza, es el desconocimiento de lo que existe: la ignorancia.

Preciso es el método más preciso y delicado para vencerla.

Necesario es que el entendimiento nunca, en ningún caso, se deje dominar por la inmensidad de las ideas; y que nunca estas las subyugadas a suel.

SERVICIO TELEGRAFICO TRANSMITIDO EL TIEMPO DE GUAYAQUIL

Guayaquil, 9
EL TIEMPO en la edición de hoy trata sobre los escandalosos abusos que se cometen por algunos Gobernadores de provincia, en lo que afecta a los Concejales Municipales. Recuerda lo ocurrido en Machala, Cuenca, Bahía y otros lugares. Dice que la inmundicia de que haberiántase al Gobernador Durán, en Ibarra, para procedimiento tan escandaloso y arbitrario, como el que ha cometido. Llama la atención de la Corte de Justicia, que es el Tribunal llamado a juzgar y castigar estos atentados. La actitud del doctor Federico Pérez Aspízu, que ordenó cerrar el despacho del Juzgado de Letras, por que no se pagan los sueldos a los empleados, ha dado ocasión para que la Corte Superior, expidiera un acuerdo que restituye inmediatamente al Juez a su cargo, y obliga a que proceda al desempeño de sus obligaciones, previniéndole que en el caso de no hacerlo, se le impondrá la multa correspondiente.

Comunican de Vinces que el siete se efectuó una manifestación contra la policía y que el pueblo está alarmado. Hay muchos presos.

Guayaquil 10,
La edición de hoy publica un apéndice de una carta de Manabí, que dice que la candidatura García, en aquella provincia está descaudada por mucho que el gobernador seofonel Lares y empleados quieren darle publicidad.

Un artículo de "Nariz del Diablo" se ocupa en el epíteto de Tránsfiguras dado por García a los autores del proyecto de unificación. Dice que para aquel caballero son tránsfiguras los Caceres, Albán Mantanza, Cárdenas, Montalvo, Pérez, Moneayo, Borja, Paraja, Andrade, María, Valldivieso, Velasco Polanco, Fernández, Portilla, Andrade..... por que no apoyan sus candidaturas.

Rivachol dice que el doctor Aparicio Ordoñez está chifado.

En Sevilla se ha celebrado el matrimonio de don José Manuel Martínez de la Plata con su prima la señorita Pastora Caamaño y Márquez, hija del finado doctor José María Pláncido Caamaño. Bndijo la ceremonia el Arzobispo de Sevilla, por delegación de su Santidad Filio.

Falleció el anciano don Olofomiro Burham.

Don Horacio Morla ébmonstró gravemente enfermo.

Avisos del día

SÚPLICA

Ayer, á la una de la tarde, se ha perdido de sus padres, David Aillón y Mercedes Gómez, la niña de dos años Suiza, que vive en la casa del señor Guillermo Durán, calle del correo. Vestía traje blanco y calzaba dos zapatos designados. La persona que de razón, en la Policía ó al suscrito recibirá una buena recompensa.

David Aillón
Quito, Julio 11 de 1904.—1 v.

Rifa de las señoras de la Caridad

Se pone en conocimiento del público que habiéndose perdido dos listas conteniendo cada una veinte números desde el 18.881 hasta el 18.920 inclusive, estos números quedan sin ningún valor y no se les jugará en la rifa. A sí es que la persona que los haya encontrado las listas debe devolverlas en San Carlos ó donde la señora Dolores Jijón de Góngora.

Quito, Julio 11 de 1904.—1 v.

CRONICA

En los carros de la Compañía de Transportes, salieron hoy: Alberto Darquena, Miguel Troncoso, José L. Serrano, Heliodoro Avilés, Juan de Dios Franco, Gerónimo Tinajero, Fray Alberto María Torres, de la Orden Dominicana, Carmelo Bariga, Balbino Néjira, José Garzón, Igoa cío Váscopos, José P. Santos, Rosa P. Váscopos, Juan Moyá, Pedro P. Traversari Salazar y Juan León Merino Iturralde. Llegaron: Francisco Santibañez y N. Grimaluit.

Por estar compuesta de religiosos españoles únicamente, ha rehusado la comunidad de San Agustín, tomar parte en las fiestas del centenario de Abdón Calderón.

En todos los hijos de España, es natural que el superior de aquella comunidad sea también extranjero. Y no hay por ahí una disposición legal que prohíba que ejerzan prelación en el Ecuador, los que no fueren coetáneos de nacimientos. Las demás Ordenes religiosas parece que han cumplido con ese precepto; y sólo la de San Agustín, ha de formar odiosa excepción.

En los talleres tipográficos de la imprenta municipal, ha comenzado a trabajarse la Memoria que el Presidente de la Corte Suprema presentará al Congreso del presente año.

Con numerosas oportunidades, pero sin un solo representante del sexo débil, verificáronse ayer las carreras del Hippódromo.

El programa no pudo cumplirse en todas sus partes, por ciertas dificultades sobrevenidas á última hora. Por lo demás, parece que no hubo incorrección alguna que notar.

Ha llegado un reloj para la casa de beneficencia, que se constituye en la plaza de la Recoleta.

Se ha ordenado el pago de sesenta suores, valor de diplomas trabajados en la Escuela de Artes y Oficios de esta ciudad, para distribuirlos entre los alumnos de los establecimientos de enseñanza.

Circula ya la novela "A la Costa" del señor Ministro Luis A. Martínez, editada en la imprenta de Gobierno.

Se ha dispuesto que sean depachados libros de los derechos de Aduya, dos ejemplares que continen estampillas postales. Serán estas las como moratorias del centenario de Calderón que se averigüen. alguno de los contráctos de aquel capitán

Por orden del Ministerio de lo Interior, se ha pasado una circular á los Tenientes Políticos de las parroquias Ocahuana, Pintag, Alangari, Bangolquí y Magdalenas, para que envíen á Papallacta, el primero de cada mes, veintiséis pesos de cada uno de los

lugares nombrados, con el objeto de que conducian víveres hasta Archidona, por el precio de cuatro suores cincuenta centavos por cada bulto, para los empleados y ganancia del Aguariato.

Mañana circulará el número primero de la "Revista Ecuatoriana", editada y redactada por los señores Luis Taimo Paz y Miño y Alejandro Ojeda.

Con mucha solemnidad celebráronse en las iglesias del Carmen antiguo y Moderno la novena de la Virgen de la misma advocación, cuya fiesta es el dieciséis del presente mes.

Ha muerto el señor Reinaldo García, habiéndolo y bautizado comerciante de esta ciudad.

Mereció á los esfuerzos de la distinguida Presidenta de la Conferencia de San Vicente de Paul, continuada con actividad los trabajos de la casa de beneficencia que aquella sociedad construye en la Recoleta.

El señor Paig, profesor de grabado, en la Escuela de Bellas Artes de esta ciudad, ha sido encargado de trabajar la lápida conmemorativa que la Junta Abdón Calderón, proyecta colocar en la casa Municipal de Quito, en honor del héroe del Pichincha.

Ayer contra Jerón matrimonio civil la señorita Mercedes Aráujo Miranday y el señor Felipe Viteri Palacios. La ceremonia religiosa debió verificarse hoy, por la mañana.

Ayer, á las 4 de la tarde, se declaró un incendio en la Botica Nacional, situada en la plaza Bolívar, antes de San Francisco. Fué oportuna mente apagado, con la intervención de algunos de los agentes de Policía.

Como el señor Teodoro Larrea macha á sus haciendas por largo tiempo, ha resultado arrendar su casa y quinta, teniendo ésta última grandes alfalfares, agua propia, pascbera, peones &c. También ofrece en renta un coche fino y una pareja de lindos caballos.

La persona que interesa puede verse con él en su propia casa, Carrera Guayaquil N.º 166. 1m.

Hoy salió el señor don Pedro Pablo Traversari Salazar, director interino del Conservatorio Nacional, á recibir al señor Brescia, que viene de Chile contratado por el gobierno ecuatoriano, á encargarse de la dirección de aquel establecimiento.

El viernes, por la tarde, se efectuará la bendición solemne de la nueva Capilla del convento de las religiosas "Hermanas del Sagrado Corazón", situado en la carrera Venecuela, cerca de la Basílica. Oficiará en el acto religioso el señor Vicario Capitular, doctor Ulpiano Pérez Quiñones.

Ciento cincuenta suores han remitido á la Junta Calderón los Padres Dominicanos de esta ciudad, para que sirva para levantar el arco triunfal que se erigirá en la plaza de la Independencia el 31 del presente.

La Junta Abdón Calderón, ha resuelto publicar un boletín para que se conozcan los preparativos en que se ocupa para celebrar dignamente el centenario del nacimiento de aquel héroe de la batalla de Pichincha.

Siete mil diplomas ha mandado á trabajar el Consejo General de Instrucción Pública, para repartidos entre los alumnos más aprovechados de los diversos Colegios y Escuelas de la República.

Para gastos administrativos, se han remitido mil quinientos suores á la provincia de León.

Con arreglo al artículo cuarenta y cuatro de la Constitución, el señor Presidente de la República ha expedido ya el derecho de convocatoria á Congreso ordinario, para el diez de Agosto de este año.

Jugo eléctrico. Ha sido sepultado el servicio, el teniente coronel don Federico Dávalos.

Muy concurrida estuvo ayer la repartición de premios de los alumnos de la Escuela Municipal Sucre, dirigida por el señor Ricardo Rodríguez.

Del Ministerio de lo Interior, ha solicitado el señor doctor Augusto Buebe permiso para extraer caucho de las montañas de Santo Domingo de los Colorados.

Representante del Concejo Municipal, en la Junta Abdón Calderón, ha sido nombrado el doctor Daniel Barbano de Lata.

Con buen número de trabajadoras, continúa la obra de los arcos interiores de una de las capillas de la Basílica Nacional.

En reemplazo del señor Leonardo F. Vázquez, ha sido nombrado ayudante de una de las secciones del Ministerio de Hacienda, el señor Juan Manuel Hidalgo.

Hoy principiarán, en la misma Universidad, los exámenes de los alumnos de la Facultad de Jurisprudencia. El resultado? Ya se le dará á conocer, para hora de profesores y discípulos.

El sábado á las tres de la tarde, se reunió el Concejo Cantonal. Entre varios otros asuntos, acordó tener una solemne sesión, el 31 de este mes, en homenaje á la memoria del Capitán ecuatoriano sacrificado en la batalla de Pichincha.

Han llegado dos bultos con sobres para los despachos telegráficos de las oficinas de esta ciudad.

Cortesmente ha sido aceptada por el señor don Quintiliano Sánchez, la invitación que le dirigiera la Junta Abdón Calderón, para que tome parte en la velada que se proyecta para el 31 de este mes.

Dijo el doctor A. Triay de la ciudad de Gibraltar: En esta época algún tiempo que se usó empujando la Emulsión de Scott para ciertas enfermedades de los pulmones, habiéndolo encontrado dicha preparación de gran eficacia y de muy fácil administración. La Emulsión de Scott no ofrece la repugnancia que tiene el aceite de bacalo simple. He obtenido con esta medicina excelentes resultados. La importancia de este testimonio se hará patente si se considera que el aceite que el aceite de hígado de bacalo no puede producir buenos efectos si no se asimila. La Emulsión de Scott es muy fácil de administrar y además produce fuerzas y crea carne.

AVISOS

Senecesan para este diario, vendedores activos y honrados.

PRIMER PREGON

Se los necesita en el "Café Central", á los Sres. Elisa Mera, José Manuel Vela (de Guaranda), Alejandro Lalama Pichano, Doctor César Castro y á todos los dueños de moracas muy bonitas se principiará á exhibirlas por pagar sus cuentas de comid, bebidas &c. Junio 1.º 1 m.

SIFONES PARA PATIOS

Los hay de todo diámetro y á precios módicos, en la tienda A. N.º 95 caraceras de Guayaquil, bajo los sitios de la casa de la Sra. Valentina Enriquez suada de Yapezu. Quito, Junio 30 de 1904.—1 m

AMISTOSA ADVERTENCIA

El suscrito, por tener que arreglar sus libros y para evitar posteriores reclamaciones, previene á todos los que tuvieren cuentas pendientes en su establecimiento que de sus cancelarias habiéndolo de los los corrientes—se verá en la necesidad de publicar, en este diario, los nombres de los deudores morosos. Luis R. Sosa
Quito, Julio 4 de 1904 3 v



MIQUEL ANGEL BLANCO

El Sr. Vies-Osuald de Chila en San Luis, R. A., escribe: "Desde que mi hijo Miguel Angel tuvo tres meses de edad, uso en mi familia la

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

cuyos admirables efectos en la nutrición de los niños me hará siempre un deber en recomendar, autorizado por la experiencia de seis niños que la toman y la piden como postre después de las comidas.—ISIDRO BLANCO MORENO."

La fotografía del niño Miguel Angel justifica el entusiasmo con que se expresa el Sr. Blanco Moreno, pues en este niño se nota á primera vista no sólo su robustez y salud, sino una cabeza bien plantada, desarrollo é inteligencia. Y es eso precisamente lo que hace la Emulsión de Scott, dotar á los niños de una naturaleza fuerte y robusta, estableciendo á la vez el balance fisiológico de una mente sana en un cuerpo sano.



La Emulsión de Scott Legitima es la única Emulsión de aceite de hígado de bacalo que no se separa ni se enrancia ni fermenta en el estómago de los enfermos. La única que se conserva siempre fresca y agradable y la única recolectada por todos los médicos del mundo. Ninguna es legítima si no lleva la marca del "Hombre con el pescado á cuestas." Las Tablitas de Crecencia de Scott & Bowne y la Emulsión de Scott Legitima forman el mejor tratamiento médico de la tuberculosis en todas sus manifestaciones. SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Cigarrillos PROGRESO

PREVENCIÓN A LOS CLIENTES DE ESTA ACREDITADA MARCA

Para evitar que sean sorprendidos con falsificaciones se les llama la atención sobre las siguientes especialidades de esta marca.

La forma exágena del cigarrillo que le dá la elaboración á má quiba, muy distinta del que se hace á mano, que es redondo.

La manera como están terminados sus extremos; y La calidad superior y especial del papel y de la picadura que emplea.

Quito, Abril 1.º de 1903.—N.º 87

PREVENCIÓN CULTA Y AFECTUOSA



A mis estimados amigos Sra. Dr. Antonio Cevallos, José M. Corral, Federico Manosalva y Aurelio Bucherli, Sr. Coronel Miguel Vargas, Sr. Comandante Tomás León Arévalo Navarrete Francisco Valverde, Manuel J. Paitío, Juan D. González, J. Estenozo Jativa, Sr. Mayor Lar giche, Sr. Leoncio E. Biscarra, Vidal Estrovi, Manuel Cruz Borja, Ricardo Marique, Frolán Ariz Rafael M. Iturralde, Francisco Hernández, Julián Torres, Juan F. Córdova, R. Vélaz Trizana, Dionisio Domínguez Arce, O. Zaurano, Carlos F. Barja, Abraham Portas, José Ignacio Latorre José Fernando Parada José A. Hurtado, Glicerio Valverde, Alfredo V. Obispo, Manuel Villavicencio, Covadita Ariza, Tomás Berthoin, Fernando Terán

Quevedo, Roberto Karl, Víctor M. Maridueña Manuel Cevallos, Leopoldo M. Martínez Busanavente Bravo, Manuel M. Balbuja y Ricardo Viteri.

El regalo de mis operaciones comerciales no me da mayor íntegridad y si me par que le dirigiere á Uds. suplico lo sea sirvan acercados á mi establecimiento para que se dignen cancelar sus cuentas.

Esta mi primera intimación afectuosa obedeció al vivo deseo de mantener sanas nuestras relaciones de amistad, que se fortalecen con las operaciones.

Hago extensiva mi prevención á considerándome de primera, cuya importancia me sería muy patente el transcribir aquí. Como se halla en el mismo caso de las personas citadas ya, oro que comprendieran mi actual procedimiento. Ofreciéndoles siempre mis servicios quedo de Uds., muy atto. S.S.

R. N. Pasmido

Junio 11 8 v

→ PARIS →
Esencias
PRIMAVERA
 de
E. COUDRAY
 PRIMAVERA ROUGE
 PRIMAVERA VERVEINE
 PRIMAVERA BOUQUET
 PRIMAVERA VIOLETTE
 PRIMAVERA MOUSSELINE
 Depósito en Quito - BOTICA NACIONAL de MARIANO D. BARRIGA.

Contra la BUBONICA

Es la "Ferreteria y Plomeria" establecida bajo los siltos de la casa de la señora Valentia Enriquez viuda de Yépez, carrera de Guayaquil [una cuadra antes de la Plazuela del Teatro] acaban de llegar los siguientes artículos:

- Esencias de po celana, servicio completo, con válvulas, último modelo, listos para colocarse; los hay de varios sistemas y precios.
- Tubos de hierro, el diámetro interno de un 4 de pulgada inglesa, de 1 de 1 y 1/4, de 1 y 3/4, de 2, de 3, de 4, de 5 y de 6 pulgadas. Estos tubos son adecuados para poner agua en las casas, recibir los desagües de los techos y los excusados.
- Bombas de mano para regadío de jardines y para levantar el agua hasta la altura de 40 varas.
- Trompas para patios, sistema sifón letrina, de varios diámetros, á precios muy baratos.
- Sifones para lavaderos de cocina con tapones de bronce, al ínfimo precio de diez sueros.
- Zinc en planchas, de todo número.
- Libros para contabilidad sujeta r. (Dario, Mayor y Caja) precio baratísimo.
- Sifones de hierro, sistema americano.
- Muebles de Vienna de las clases, á precios los más bajos de la plaza.
- Tropes de Bruselas de 4 \$ 3.40 á 2.40 los de 3.40 á 3 y 3.50; sencillez á \$ 1.80.

ATENCIÓN:

Las personas que deseen librarse de los trabajos de colocación de tubería, excusados &c. pueden entenderse con el señor Miguel Ortiz, quien cuenta con un entendido oficio para esta clase de trabajos. Al señor Ortiz se le puede ver en la misma "Ferreteria y Plomeria", Carrera de Guayaquil N.º 95, letra C. una cuadra antes de la Plazuela del Teatro, casa de la Señora Valentia Enriquez viuda de Yépez. Quito, Junio 30 de 1904.—3 m.

EL CURACION de
DIABETES
 EL VINO Pesqui
 URANIADO
 Es el diámetro de su copa por la
 EL AZÚCAR DIABÉTICO
 En Botica Nacional
 Quito / de MARIANO D. BARRIGA
 Venta por mayor
 PESQUI, Bordeaux (Francia)

AL RECREO OLIMPO
 Desde el Domingo 24 del presente quedó al servicio del público los nuevos departamentos con que ha enanchado mi establecimiento de la carrera de Amato "EL RECREO OLIMPO".
 Cuestan los siltos para comodidad de lo concurrentes, con hermosas galerías, miradores de extensa perspectiva, en golfos pinos para sombra de los señores y señoras, y en general con un servicio juagué que nada dejará que desear á las personas de buen gusto.
 Me es grato invitar al público de buen gusto de esta bella capital que viene mi establecimiento en la confianza de ver satisfecho el gusto más exigente de que las reformas que he planteado hacen del RECREO OLIMPO el mejor centro de su clase.
 Vicente O. Morillo

QUINA
 Pílsulas
INSOMNIOS
ELIXIR YVON
 ENFERMEDADES
 NERVIOSAS
 DEL MISMO AUTOR: ERGOTINA

SIN TEMOR A COMPETENCIA

SUCURSAL LA ITALIA

Acaba de recibir presenta quince mil de Velas marca La Virgen expresamente de Europa, paquetes de 2, 3, 4, 5, y 6 en libra Venolinos á precios muy baratos.

GRAN NOVEDAD EN QUITO

CIGARRILLOS LA ITALIA

La mejor colección. Cada cajetilla contiene de estampillas con un respectiva bandera de todas las naciones reconocidas en el mundo. Además, tenemos, como siempre, una infinidad de conservas alimenticias, de las mejores marcas.

Vino San Rafael. Vinos Italianos, franceses, españoles y de Grecia. Frutas en jugo y secas y una infinidad de artículos de abarrotes.

Licores de toda clase

Ojén, Anís del León, legítimos de España, Champagne varias marcas de cognac.

Vino del doctor Castillo. Cerveza Chimborazo y Dorsesian. Te Horrañás el Paraíso.

Apilina por mayor y menor. Cigarras y cigarrillos de todas las marcas de Guayaquil inclusive la Esmeraldina. Depósito de galletas, fideos, confites, caramelos, bombones, y todo el producto de nuestra Fábrica de "LA ITALIA".

Revolución en la COCINA

No más cobre, no más hierro que sin nocivos á la salud. Quien quiere estar seguro y limpio en la comida, puede pasar á la Sucursal de LA ITALIA á probarse de artículos de Aluminio puro, los más limpios y económicos que se conocen.

Acete de eucaliptus para los dolores reumáticos.

Acaba de llegar vino peptonado legítimo

En la unión está la fuerza.

El aceite de hígado de bacalao asociado á los hipofosfitos de cal y de sosa por el procedimiento especial y exclusivo de Scott & Bowne produce fuerzas y crea carnes, es un alimento completo para los débiles y convalecientes, limpia la sangre de toda impureza y su efecto en los niños raquíticos y enfermizos, en la anemia y la tuberculosis es portentoso.

En la perfecta unión de los elementos que componen la Emulsión de Scott estriba en parte su gran fuerza curativa. Cada cucharada de la legítima Emulsión de Scott contiene igual proporción de aceite y de hipofosfitos. Por eso los Señores médicos la prescriben extensamente. Los compradores deben exigir la legítima "de Scott" y rehusar las imitaciones. La de Scott, que se distingue por la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas, cura. El expendedor que dice: "esta otra es tan buena como la de Scott," antepone unos cuantos centavos más de ganancia á la salud, la vida digamos, del consumidor.

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York.

Las imitaciones son carnes á cualquier precio.
 • La etiqueta lleva la silueta del hombre con el bacalao á cuestas.